



学校運営協議会って？？

2018 学校運営協議会レポート

PTA本部

本校では、学校運営協議会を年に4回開催しており、PTA本部役員も委員として参加しています。学校運営協議会のことを保護者に知りたいために、レポートにまとめましたので、ご覧ください。

コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）は、学校と地域住民等が力を合わせて学校の運営に取り組むことが可能となる「地域とともにある学校」への転換を図るための有効な仕組みです。コミュニティ・スクールでは、学校運営に地域の声を積極的に生かし、地域と一体となって特色ある学校づくりを進めていくことができます。（文科省 HP より）

簡単に言うと、地域諸団体や施設等の代表の方、大学教授等有識者の方、地域事業に貢献されている方、PTAがさまざまな意見を出し合い、西総合支援学校がより良い学校になるよう協議し、子ども達のために協力して活動を進めるための会ということです。

芝生まつり、子育て支援窓口「西の風」、サマースクール、校区地域交流会、にこにこクラブなどが学校運営協議会の主催で開催されています。

そこでいつも西総合支援学校の児童生徒のことを考えてくださっている委員の方々にインタビューに答えていただきました(^0^)／

- ①西総合支援学校の児童生徒と教職員についての印象は？
- ②学校運営協議会を通して活動していただいていること、児童生徒のために活動してくださっていることはありますか？
- ③西総合支援学校の保護者へひとこと



会長 佐藤克敏 様（京都教育大学）

- ①学校のリソースを活用したり、開発したりしながら取り組まれている印象があり、「地域と生きる」ことをとても大切にしているように思います。
- ②十分に協力できておらず心苦しく思っております。
- ③学校側と上手に協力しながら精力的に取り組んでおられる印象があります。1+1を3にも4にもできることがあると思います。



副会長 富田千果子 様（H19年度卒業生保護者・19年度PTA会長・天才アートKYOTO理事・京都「はぐくみ」ネットワーク西京区世話役・人権擁護委員）

- ①児童・生徒さんは大好きです。教職員は元気な方が多いです。
- ②わくわくクラブのお手伝い、大学での講話
- ③皆さんの子育て体験は、社会の宝です。障害は人にあるのではなく、生き辛い環境が障害です。障害のない地域創りのために、皆さんのマンパワーを地域に生かしてください。



委員 鈴木晃司 様（桂坂学区民生児童委員協議会）

- ①先生方皆さん大変明るい方で熱意にあふれている感がする。生徒さんを見ていると生き生きし、充実した学校生活を過ごしているように思っている。先生方は辛抱強い方々だなあと思った！！
- ②西総合支援学校の児童の作品展には見に行くようにしている。桂坂児童館などで館内清掃等、社会学習に出向いている時、見掛けたらお声かけをしている。来校した時、生徒さん達に必ず挨拶をするようにしている。



委員 土居雅幸 様（洛西ふれあいの里更生園）

- ①職員の方について、よく勉強されていると思います。アンケートに対する評価について問題意識を持って取り組まれている。
- ②施設職員の立場として、特に学校の運営、職員の仕事内容について、疑問などを聞きしたり、ご意見させていただくことがあります。また、施設や障害者福祉の動向を少しお話しすることができます。
- ③西総合支援学校は地域の方も含め、第三者の目が入る取り組みをされているので、非常に良いと思います。少子化が進む中で学校のあり方、先生の役割が変わりつつある気もしています。今後、保護者の意識も変えなければならない時代が来るかもしれません。



委員 星野義一 様（桂坂社会福祉協議会）

- ①教職員の方にはとてもアットホームな感じで付き合いさせていただき好感がもてる
- ②芝生まつりの販売コーナー（おにぎり、お茶等）での協力。西京区卓球バレー交流会への参加とお手伝い
- ③お付き合いの機会が少なく、今後、交流の機会がもてると良いと思う。



委員 村井幸子 様（西京更生保護女性会桂坂学区代表・桂坂自治連合会広報担当）

- ①生徒さんは生き生きと学校生活を送っておられる。落ち着いている。教職員は生徒ひとりひとりに目が届いている。（ゆとりがある）
- ②自治連合会の広報を担当しておりますので、学校運営協議会の様子や取り組みなど伝える事ができたらと考えております。
- ③私も保護者の一員などですが、上手に地域に甘えて子ども一人ひとり、見守ってもらえるような環境づくりができるといいなあと思います。うちの娘に関しては毎日楽しく通っています。親子共々毎日楽しくすごせていけたら、と思っています。

今回、インタビューできなかった委員さんもいらっしゃいますが、保護者、教職員以外にも西総合支援学校のことを気にかけてくださる方がたくさんおられます。知らないところで支援いただいていることは保護者にとってありがたいことです。

次回、実際の学校運営協議会の様子をお伝えできれば、と思います。

